
平成３０年度 食の安全安心セミナー 

「食品安全を守る仕組み～食品添加物はキケン？」アンケート結果 

 

 

 

 

 

 ○参加者：４６名  アンケート回答者：４４名（回収率：９５％） 

 

問１ ご自身についてご回答ください 

（１）性別 

男性 １２人  

女性 ３０人 

計 ４２人 

  無回答 ２人 

 

 

 

 

 

（２）年齢 

～２０代 ２人 

３０代 ０人 

４０代 ６人 

５０代 ９人 

６０代 １３人 

７０代～ １４人 

   

 

 

 

（３）職業（所属） 

消費者 ３１人 

生産者 ０人 

食品事業者 ２人 

行政関係者 ８人 

学校関係者 ０人 

医療関係者 ０人 

学生 ０人 

その他 ２人 

  無回答 １人 

開催日時 平成３０年１２月７日（金）午後１時３０分から午後３時３０分まで 

場  所 宮城県自治会館２０２・２０３会議室 

内  容 講演 

     「食品安全を守る仕組みと食品添加物の安全性について」 

      講師：内閣府食品安全委員会事務局 リスクコミュニケーション官 渡辺 且之 氏 

主  催 宮城県 



問２ セミナーについてお伺いします 

（１）内容は理解できましたか 

できた ２１人 

ほぼできた ２１人 

あまりできなかった ２人 

できなかった ０人 

  

 

 

 

 

 

 

（２）（１）で「あまりできなかった」と回答した理由 

・ 立場上やむを得ないことは理解するが，添加物を容認する立場からの説明で，本来「危険でること」の説明

を避けている。 

・ 不安がなくなることは無かった。 

・ 日常では出会わない言葉が多いので。 

 

問３ セミナー全般について伺います 

（１）今後聞いてみたいテーマや食の安全安心について関心のある内容 

 （ご記入いただいた内容を分類・要約しています） 

・ 添加物 

・ カビについて（有害なもの・無害なもの等の知識） 

・ 放射線の食品への影響について 

・ 天然毒素（自然毒） 

・ 残留農薬 

・ 健康食品，サプリメント（許可されているもの，過剰摂取について 等） 

・ 健康で１００歳まで生きる為の食に関する情報 

・ 遺伝子組換え食品（人間にどのように影響するか，流通実態と課題について 等） 

・ 水道水について 

・ 輸入食品の安全性について（より深く） 

・ 東北地方の食文化 

・ 食品表示 

・ マイクロプラスチックのこと 

・ 栄養（栄養価，高齢者の栄養バランス 等）について 

・ 衛生について 

・ わらび等の発ガン物質を含む食品について 

 

（２）その他，ご意見・ご感想 

 （ご記入いただいた内容を抜粋しています。） 

・ 常に気になっていた添加物の不安が除かれて良かった。 

・ もっと深い内容があればよかったと思います。安全の根拠となる具体的な数値も知りたかった。 

・ 講義内容が一般消費者向けのようでしたが，製造者向けの内容があればよかった。 



・ アナウンスの声も大きくて良く，すべて解りやすかった。 

・ 分かりやすい例を交えながら理解しやすい講義の内容でした。 

・ とてもわかりやすいセミナーでした。身近な食品についてもっとお聞きしたかった。 

・ 日本の食品の安全性，日々の食の大切さ，バランスよく食べることは大事であることを考えさせられました。 

・ うま味調味料の話がおもしろかった。「料理が下手」なるほど納得しました！！ 

・ 日本の食品安全行政の基本等の説明を聞き，理解に結びつきました。 

・ 今日のお話は大変よかったです。何事もバランス良く食べる事と思いました。 

・ 今後も開催してほしいです。面白かったです。 

・ プリントされた資料の文字が小さすぎる。参加者は高齢者が多いので拡大コピーしてほしい。良い事が書か

れていても持ち帰ってから読まれないのでは。 

・ 説明が非常にわかりやすかった。 

・ 添加物は，本来は人体に危険な物質か安全な物質か。危険だから量の規制をしているのではないか。 

・ データが少なくて不安でした。 

・ 大変勉強になりました。 

・ 今はガンが大変多い外，聞いたことがない病名が多いですが，なぜなのか知りたいです。 

・ 食品安全委員会の取り組みと安全性を知れたのでとても良い勉強になりました。日本国で使われている食品

添加物に対しては，安全で安心だと知りました。ありがとうございました。参加して良かったです。 

・ 添加物を認可する際に，実際にどのような基準や根拠に基づいた判断を行っているか興味がありました。想

像していたよりもわかりやすく，良い講習だったと思います。 

・ 今回の添加物に関しては，今後自分で判断していくための考え方（情報の仕入れ方，分析方法）がわかりや

すく示され，とても良く理解できました、 

・ 食品添加物は量的にたくさん食べなければ体に影響はないと聞いて安心しました。 

・ 過度に添加物を恐れる必要がないことがよくわかりました。バランスの良い食生活が大切なのですね。とて

も安心できました。正しいマスコミ報道がもっと増えるといいですね。 

・ 生産者等の見学回数を増やして。 

・ 会場にたどり着くのに迷った。「どこの近く」等を添付してほしい。 

 


